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ОРГАН АНГАРСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

СДЕЛАТЬ ВЫБОР
Это была их последняя совместная встреча с коллективом. На сей раз  — со сту

дентами и преподавателям и завода-втуза.
Кроме И. Ф. Л аптева , пришли все претенденты на Российский мандат, которые 

баллотирую тся по Ангарскому территори альному избирательному округу № 387.
Еще до встречи в фойе были вьгвешаиы листы ватмана для вопросов каж дом у 

кандидату. С этими листами и пришли 'они- в актовый зал  втуза, который был 
почтой заполнен.

В основном вся встреча, а- она продолж алась около четырех часов, была пост- 
роена таким образом: во тросы — ответы  (было ещ е много устных).

Ч асть вопросов была рассчитана* на всех претендентов: видимо, так Легче 
сравнить их позицию. Например, об отнош ении к одномандатным округам (у всех 
— отрицательное), к программе правительства Н. И. Ры ж кова (неоднозначно), м 
многодетным семьям* (в основном единодуш ное: надо помогать), и выражению: 
р еги он арн ы й  хозрасчет — экономическая бессмыслица* (за экономическую самосто-* 
ятельность, но против системы натурального  хозяйства).

П  ЕРВЫ М  (по алфавиту) на «ринг»
1 1 вышел Н. В. Бархатов, секретарь 

парггкома ТЭЦ-9. И первый ж е вопрос — 
профессиональный.

— М ож ет ли КПСС стать консолидиру
ющей силой?
* — Кому нуж на КПСС, вступайте в 

нее, не нужна — в любую д/ругую или — 
ни в какую. Д олж но быть право выбора.
Консолидирующей силой могут и должны 
стать Советы.

— И меете ли вы моральное право б ал 
лотироваться от другого коллектива?

Меня выдвинуло общество охраны 
природы, и я не имею морального права 

‘'Ъ тказаться от этого доверия.
— Вы подписали обращ ение группы не

зависимых кандидатов. От кото «незави
симых»? От избирателей, от выдвигавших 
коллективов?

— От влияния параийно-бюроцратичес- 
кого аппарата. Но тем не менее — гото
вых к, диалогу и с работниками исполко
ма, и горкома партии.
. — Как относитесь ю повышению о кл а
дов партийным работникам?

*  — Оно было необходимо, но не таким
'о б р 'азо м . Сами коммунисты должны ре^ 

ш ать, кто заслуж ивает и на сколько.
— Совместимы ли ваши взгляды с тем, 

что вы получаете зарплату из партийной 
кассы?

— Я считаю, что каж ды й коммунист 
вправе вы сказы вать ~вое мнг:;ис. То. что 
еще вчера считалось криминалом в моей 
позиции, сегодня начшго отражение в 
предсъездовской платфо{рме КПСС.

Столь ж е чепкие, аргументированные от
веты были даны и на др*угие вопросы.

А. В. Бороздину — главному энергетику 
ЗЖ Б И -1 , и Н. Н. Лаврентьеву — элект
ромонтеру ТЭЦ-9 вопросов было помень- 
ш€1, чем другим. Видимо, повлияла специ
фика аудитории.

На региональный хозрасчет, считает 
А. В. Бороздин, надо смотреть глубже.
Нельзя допускать, чтобы национальные 
богатства растаскивалась. Будет ли он 
воздерж иваться, в случае избрания, при 
голосовании? Любой долж ен иметь свое 
мнение и голосовать «за» или «против» — 
таков ответ. Точка зрения на многодетные 
семьи особая: люди разум ны , (каждый 
долж ен столько детей заводить, сколько'1 
може^г прокормить, — полагает кандидат.

Свой взгляд на проблему, как  поднять 
сельское хозяйство, высказали многие 
претенденты. Н. Н. Л аврентьев убежден: 
надо отдать землю крестьянам, пусть с а 
ми ею распоряж аю тся.

По выборной системе (о ней высказы
вались и другие) кандидат, в частности, 
сказал: вроде бы предусмотрено равно
правие, но «у М ашинского, например, 
служ ебная машина, ему легче (в вину не 
ставлю ), ,у меня таких возможностей нет».
Сам из многодетной семьи, Н. Н. Л ав1- 
рентьев считает, что государство обязано 
обеспечивать их, а/ не переклады вать эти 
заботы  на предприятия и общественность.

ЕГКО П РО СМ А ТРИ ВА ЛИ СЬ основ
ные группы вопросов, хотя были ,раз-

бельного телевидения. Будучи председате
лем СТК объединения, дваж ды  выносил 
этот вопрос на обсуж дение, убедил. Се
годня подключено около четырех тысяч 
квартир'. Н ачато финансирование моло
дежной программы в помощь инвалидам.

М  ЕНЬШ Е, ЧЕМ О БЫ ЧН О , на- этой 
встрече задавали  вопросов Г. Е. Ко

новалову, директору завода «Иркутск- 
кабель», но опять ж е — специфика ауди
тории.

Он* вы сказал  свое мнение по общим 
для всех кандидатов вопросам: активный 
сторонник регионального хозрасчета (по
казал  на примере Тюмени), серьезной

Л  ны,е груг 
ные, к И. А. Ефремову, директору инсти
тута «ВНИПИнефть» — о роли и иже не-* 
ра, к военнослуж ащ ему М. Г. Л атфуллину 
— что касается армии, к В. Л . Машин- 
скому, зам. генерального директора п-о 
« Ангарскнефтеоргс имтез».

Обстоятельно, со знанием дела отвечал 
на интересующие вопросы И. А. Ефремов.

— В нашем обществе ненормальное от
ношение к ИТР, это были изгои общества. 
В США, например, ттратят на обучение в

три р аза  больше, чем у нас. А зарплата 
инженера?.. Я начинал с 90 рублей, поток* 
115. Года два, как ситуация стала ме
няться. Мы, например, сумели поднять на

чинающему инженеру оклад до 200— 
250 рублей.

Ещ е несколько вопросов. Об отношении 
к денежной оеформе. Большие средства 
накоплены у кучки людей, только им ,ре^ 
форма невыгодна:. Когда управление счи
тается эффективным? Когда исполнитель 
любого уровня не сможет плохо работать. 
Региональный хозрасчет? Ни одна фирма 
в развитых страна'х не замы кается в рам
ках своей территории. ,Можно говорить о 
самоуправлении.

Почти на каж дой  встрече М. Г. Л ат 
фуллину задаю тся вопросы о его отно
шении к наемной армии, к  событиям в 
Закавказье, по Афганистану, о питании 
солдат и т. д. А тут еше ‘и особый инте
рес.

— Как вы относитесь к  отсрочке при
зыва студентов?

— Я был против того, чтобы всех их 
уволить сразу, это подрыв мощи ' армии. 
То же самое, что у вас уволить всех пре
подавателей и оставить ‘ одного ректора. 
От учебы отрывать нельзя, надо to инсти
тутах готовить к армии.

— Ваше отнош ение к  дедовщине?
— Сейчас нас больше волнуют нацио

нальные отношения. Представьте, в одной 
казарм е армяне, русские, азербай дж ан 
цы... Кто-то получает письмо: приезжай, 
над .твоей семьей готовится расправа... 
Это похуже, чем дедовщ ина.

Много вопросов экономического х а р ак 
тера было задано В. Л. Машинскому 
вплоть до: почему бы ему не преподавать 
в вузе. В унисон пожеланию кандидат 
взял мел в рук'и и наглядно д а л  убеди? 
тельный ответ, на все вопросы. Но бьuni 
и другие.

— Ваш е отношение к многопартийно
сти?

— Приветствую. Не признаю монополии 
на идеи и мысли.

— З а ш  вклад  в становление завода- 
втуза?

— Личный не могу выделить. Но при
нимал участие в решении многих вопро
сов, касающихся финансирования, кадров, 
создания социальных условий...

— Какие молодежные инициативы под
держ али?

— Группа ребят, выделивш аяся из 
М Ж К, попросила помочь в юоэдаиии ка-

альтернативы правительственной програм
ме не увидел (знаком и с другими), част
ную собственность допускает (контроли
ровать можно через налогооблож ение), 
развитие сельского хозяйства видит путем 
фермерства, хотя не отрицает хороших 
колхозов (в Китае, где р'аздали землю, 
за 3 года вдвое увеличили производство 
зерна).

Р ассказы вая в начале встречи о себе, 
Г. Е. Коновалов упомянул о спортивных' 
успехах в молодости (входил и в сбор/ную 
страны). Поэтому один из вопросов быЛ 
не без юмора:

— Вам не каж ется, что не спортсмены, 
а мыслители спасут нас?

— Нас спасут практики, способные на 
результат, и мыслители. Но чтобы мыс
лить и дело делать, надо  иметь здоровье.

Сама профессия у И. В. Федосеева, 
он начальник УКГБ Иркутска', не мож ет 
не вызывать интереса. И на каж дой 
встрече затрагиваю тся все новые ее стЬ- 
роны.

— Участвуют ли войска КГБ в пресече
нии беспорядков в стране?

— Это делаю т войска М ВД, у КГБ 
только пограничные и кремлевский полки.

— Чем занимается девятое управление 
КГБ?

— Охраной гостей, партийных и госуп 
дарственных деятелей. В области* бьглой 
две государственные дачи у первых ру 
ководителей и четыре гостиницы для при
ема правительственных делегаций, кото
рые мы такж е охраняли. Почти все они 
переданы здравоохранению .

— Вы два года являетесь членом бюрс* 
обкома партии, что вам и  сделало?

— П о нашей инициативе на1 бюро вы
носятся вопросы внешнеэкономической 
деятельности, когда неквалифицированно 
подготовленные договора грозят нашей 
стране' убытками. В прошлом году мы 
предотвратили убытков на несколько мил
лионов рублей (это один из примеров).

— Зачем нужен КГБ?
— В его задачи входят разведка (без 

нее не обходится ни одно государство), 
пресечение агентуры, соблюдение коммер- 
чееккх интересов, защ ита конституционного 
строя, охрана государственной границы...

О ВЫ БО РО В осталось совсем на
много времени. И збирателям 387-го 

округа предстоит нелегкая задача»: из
девятерых претендентюв выбрать однопо.

Г. (ГОЛ ЬТЯ ПИ НА.
На снимке: но врем я встречи.

:трояд

С О О БЩ ЕН И Е 
городской (избирательной 

комиссии
Сняли свои кандидатуры  в Ан

гарский Совет народных депута
тов:

1. Петрова В алентина И ванов
на (избирательный округ №  80);

2. Гадж иев Али Худотатович 
(№ 17);

3. Личман Юрий Петрович (№ 
182);

4. Кубрак Александр Д митри
евич (№ 144);

5. Руководствуясь ст. 14, 29 х  
«Закона РСФ СР о выборах наГ'-'Т 
родных депутатов местных Со-> 
ветов народных депутатов 
РСФСР», городская избиратель
ная комиссия на своем заседании 
от 20 февраля 1990 года отме
нила протокол о регистрации 
кандидата в депутаты по 8 и з
бирательному округу Соколова 
Владимира Апполоновича.

Городская избирательная 
комиссия.

СО О БЩ ЕН И Е 
о снятии кандидатами в 

народные депутаты Иркутского 
областного Совета Народных 
депутатов своих кандидатур 
Согласно ст. 36 Закона РСФ СР 

«О выборах народных депутатов 
РСФ СР» доводится до сведения 
избирателей, что на основании 
поданных кандидатами в народ
ные депутаты заявлений сняты 
кандидатуры ранее зарегистри
рованных кандидатов в народ
ные депутаты Иркутского обла
стного Совета народных депу
татов:

по избирательному округу 
№  53

РЕЗВАЯ Нелли Андреевна, 
1945 года рождения, беспартий
ная, врач городской больницы 
J4b 1.

по избирательному округу 
№ 54

ГЛОТОВА Любовь Н иколаев
на, 1951 года рождения, беспар
тийная, швея швейной фабрики. 

Окружные избирательные ко
миссии по выборам народных 
депутатов Иркутского обла
стного Совета цародных де
путатов.

Уваж аемые аягарчане!
Д ля разработки программы 

развития бытового обслуж и
вания в городе на XIII пяти
летку горисполком обращ ает
ся с просьбой вы сказать свое 
мнение и дать предложения 
по вопросу улучшения быто
вого обслуж ивания в городе: 
какие виды услуг вам  не вы 
полнили в городе, по каким 
длительное время не вы пол
нялись ваши заказы , какие 
новые виды услуг необходимо 
развивать? Ваше мнение по 
размещению объектов бьпюг 
вого обслуживания?

П редлож ения направляйте 
по адресу: пл. Ленина, гор
исполком, горплан .

Вниманию (руководителей пред
приятий, организаций и предсе
дателей кооперативов!

Облисполком 29. II. 89 г. при
нял решение о перечислении це
левых взносов на развитие и 
укрепление материальной базы 
агропромышленного комплекса 
области, в том числе л ре дл о же-1 
но перечислить с каж дого р а 
ботника госпредприятия и члена 
кооператива по 200 рублей.

Расчетный счет исполкома гор
совета № 30747001 (с/х) в Ж ил- 
соцбанке г. Ангарска. О пере
числении средств необходимо из
вестить горисполком письменно 
по адресу: г. Ангаре*, пл. Лени
на, исполком.



«Круглый стол» редакции
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Впервые так много — семь 
человек — названы кандидатами 
в депутаты местных Советов 
от городского управления внут
ренних дел. Это и не удивитель
но. Ведь сегодня одним из са 
мых заинтересованных лиц в ре
шении назревших проблем об
щества является милиционер. Он, 
как любой гражданин, терпит 
издержки в качестве потребите
ля и как должностное лицо на
иболее остро ощущает на себе 
все изъяны нынешнего социаль
но-экономического состояния, в 
первую очередь разгул преступ
ности и недисциплинированности

Ангарская милиция, выдвигая 
своих лучших представителей в 
Советы народных депутатов, с та 
вит перед ними задачу — доби
ваться порядка- по всему фронту 
в экономике, экологии, торговле, 
сфере обслуживания, в город
ском хозяйстве и на транспорте, 
в контроле за распределением 
благ. Будет здесь порядок — бу
дут обеспечены правопорядок и 
покой граждан.

Об этом в общих чертах и 
шел разговор за  «круглым ^сто
лом» редакция, в 'котором при
нимали участие все кандидаты в 
депутаты ;от ,горотдела внутрен
них 'дел. Итак, Избиратели, зна
комьтесь.

Майор милиции Чернов (Анато
лий Викторович, начальник УВД 
Ангарского горисполкома, кан
дидат в Иркутский областной 
Совет народных депутатов по 
избирательному округу № 69
(17f, 178 кварталы, 33 м/р-и).

В милицейской биографии А. В. 
Чернова было практически все: 
работа с неуправляемыми под
ростками, поединки с опасными 
рецидивистами, изматывающий и 
сложный поиск убийц и насиль
ников, организация оперативных 
групп по раскрытию особо тяж 
ких преступлений. Везде прояв
лялись высокий интеллект А нато
лия Викторовича, эрудиция, ком 
петентность. Его принцип: мили
ция служит народу, а не наобо
рот.

— В своей новой должности я 
работаю всего несколько недель
— с 11 января нынешнего года,
— начал свой расоказ А В Чер
нов. — После окончания А каде
мии МВД СССР. Какие пробле
мы уже ощутил? Рост преступ
ности, особенно против личности. 
Вижу и проблему реорганизации 
структуры УВД. В основном 
все службы сейчас уже выведе
ны в непосредственное подчине
ние УВД, а бывшие РО ВД се
годня являются отделами внут
ренних дел по обслуживанию 
двух разных частей города. Вол
нует оснащение личного состава
— это и автотранспорт, и спе
циальная техника вплоть до ком
пьютеров. Главное направление 
да.-ысгЛшей) профессиональной 
работы вижу в такой организа
ции деятельности УВД, чтобы 
упреждать возможные преступ- 
лен и я. Будем активно взаимо
действовать с трудовыми коллек
тивами, с общественностью, с 
прессой. Предстоит о бр атить 
серьезное внимание на выработ
ку единого взаимодействия ми
лиции, прокуратуры, суда, адво
катуры и КГБ.

Коротко скаж у о наиболее 
важных моментах своей предвы
борной программы. Не прожить 
нам без создания в стране пра
вового государства, без устране
ния противоречий между идео
логическими догмами и факти
ческим положением дел, без ак
тивной борьбы с ком а ндног адми
нистративным и методами работы, 
против бюрократического элит
ного слоя, без выступления про
тив уравниловки, без социальной 
и нравственной справедливости, 
без гласности во всех сферах, и 
в частности в деятельности ор
ганов внутренних дел. Как пат- 
риот своего города, буду активно 
бороться за улучшение экологи
ческой обстановки. Здесь много 
дел по линии ГАИ, по развитию, 
спортивных, зрелищных и иных 
учреждений, способствующих 
нравственному, физическому и 
духовному состоянию граждан 
города и области.

Капитан милиции Новичков 
Виктор Николаевич, начальник 
отдела охраны при УВД Ангар
ского горисполкома, кандидат в 
депутаты Иркутского областного

Совета по избирательному окру
гу № 71 (189, 209, 210, 206 квар
талы, М Ж К, 221, 205, 212 квар
талы ).

Как руководитель В. Н. Но
вичков прост и доступен для 
подчиненных, уважительно от
носится к гражданам.

— Быть просто милиционером,
— говорит Виктор Николаевич,
— и милиционером*-депутатом — 
две большие разницы. Считаю, 
что это дополнительная ответст
венность и для всего подразде
ления. Есть много факторов, спо
собствующих -росту преступности

ми, в автопатруле, в группе по 
задерж анию  матерого преступ
ника, в работе с пострадавшими 
и подозреваемыми. Он ярый 
сторонник теснейших связей ми
лиции с трудовыми коллектива
ми и населением по оздоровле
нию общества-, созданию спокой
ной обстановки в городе.

— Я уж е не раз избирался: де
путатом в городской Совет. Р а 
ботал в комиссии по социалиг 
стической законности. И считаю, 
что занимались, в общем-то, бес
толковой работой. Выполняли 
разовые поручения. Советская 
власть должна принадлеж ать из
бирателям. Депутатский корпус 
формирует исполнительную

летних. Естественно, что борьбу 
с этим злом, а такж е с коррутгн 
цней он ставит на* первое место. 
Что касается подростков, то ну
жно разорвать процесс смены 
поколений в преступном мире. А 
это можно сделать только хо
рошей профилактической рабр- 
тоЙ.

В. А. Литвин намерен через 
горсовет консолидировать силы 
всех государственных н общ ест
венных формирований на борьбу 
с преступностью.

Капитал милиции Овчинников 
Сергей Константинович, началь
ник инспекции по делам . несо
вершеннолетних К>го-]Запад*гого 
ОВД, кандидат в депутаты  гор
совета по избирательному округу

да их принимают в рабочий кол
лектив, устраивают в общежитие. 
Зачастую  эти люди оказы ваю тся 
без какого-либо надзора и $<новь 
совершают преступления. В этом 
плане, считаю, необходимо в го
роде устроить нечто вроде цент
ра  общественной адаптации.

Такж е я полностью согласен с 
народным депутатом СССР Г. 
Фильшиным, который ратует  за 
то, чтобы исполком сам решал, 
сколько средств оставлять в го
роде, а сколько отчислять в гос
бюджет.

Капитан милиции Луценко 
Александр Константинович, на
чальник отдела БХСС УВД Ан
гарского горисполкома, кандидат

К А Н Д И Д А Т Ы

от милиции л
— кризис экономики, проблемы 
политики. Но в любом случае 
долж на быть обеспечена неот
вратимость наказания за пре
ступления против человека, про
тив общества, за посяга
тельство на социалистическую 
собственность, на личную соб
ственность граждан. Последнее, 
кстати, проблема для нашего го
рода, хотя все больше и больше? 
квартир ставится на охранную 
сигнализацию.

В моей предвыборной прог- 
рамме значительное место отве
дено проблемам организации до
суга молодежи. И здесь, в пер
вую очередь, нужен жесткий кон
троль за выполнением принима
емых горисполкомом решений. 
Ежегодно в апреле принимается 
постановление по организации 
летнего досуга детей, и все за>- 
бывается. .ДОногие дети оказы ва
ются предоставленными сами се
бе. А трудновоспитуемым, счи
таю, нужно предоставлять воз
можность отдохнуть в спортив
ных лагер'ях, где можно проя
вить свою силу и волю. И потом 
еще очень нерационально ис
пользуются у нас культурные и 
спортивные сооружения. Ребята 
«откуда-ю » понатаскали стро
ительный материал, отделали 
подвал, мы и радуемся, похва
ливаем. А в этих подвалах мож 
но обнаружить и токсикоманию, 
и наркоманию, и прочие «пре
лести».

А в общем я полностью разде
ляю и поддерживаю предвыбор
ную платформу ГК КПСС.

А теперь расскажем о пяти 
милиционерах — кандидатах в 
депутаты в городской Совет.

Подполковник милиции Герат 
симович Вячеслав Александрович
заместитель начальника УВД 
Ангарского горисполкома по по
литчасти, кандидат в депутаты 
по избирательному округу N2 173 
(178 квартал, 33 м/р»-н).

Первостепенное значение В. А. 
Герасимович придает работе с 
кадрами, чистоте и безукориз
ненности м шейских рядов. Вот 
почему и . ем, и ночью его 
можно видеть рядом с постовые

власть — аппарат горисполко
ма, который исполняет решения 
сессий, комиссий. И если пере
вернуть существовавшую пира
миду с головы на ноги, а это 
нужно сделать обязательно, то 
та же, скажем, депутатская ко
миссия по1 социалистической з а 
конности долж на пригласить, на
пример, заместителя председате
ля горисполкома на свое заседа
ние и заслуш ать его, что он и 
его аппарат делают для наведе
ния порядка в торговле, по ко
ординации работы правоохрани
тельных органов и т. д. И уж 
если такой заместитель не спра
вляется, ставить вопрос об от
ставке. Считаю, что новый депу
татский корпус народ избирает 
не для какого-то кворума и не 
на роли просителей.

Мы должны строить открытое 
общество. Больш ая свобода 
предполагает большую степень 
диалога. Пока такого нет. Не 
дается любому человеку воз
можность грамотно проявить 
себя, внести- свое, новое в работу 
и жизнь города. И такое поло
жение надо менять.

Подполковник милиции гЛитвин 
Владимир Андреевич, начальник
отдела уголовного розыска УВД 
г. Ангарска. К сожалению, он 
не смог принять участие в на
шей беседе. И о нем рассказы
вает доверенное лицо — майор» 
милиции А И. Васильев:

— Владимир Андреевич явля
ется кандидатом в депутаты гор
совета по избирательному округу 
№ 177 (188 квартал). По мне
нию многих, кто" хорошо знает 
В. А. Литвина., он очень похож1 
на капитана Ж еглова, роль кото
рого в известном фильме «Местом 
встречи изменить нельзя» испол
нил Владимир Высоцкий. Тот 
же жн*чик, столь же беском*- 
промиссен, работоспособен, столь 
же настойчив и последователен 
в достижении намеченных целей.

Владимира Андреевича очень 
тревожит рост организованной1 
преступности, наркомании в тес
ном переплетении с ростом пре
ступности среди несоэерш£нно-

№ 187 (207, 221 кварталы ).
Работа по воспитанию моло

дежи отнимает не только массу 
времени, но и заставляет решать 
много городских проблем. Как 
заместитель секретаря партийной 
организации Сергей Константи
нович не стесняется решать воп
росы в ГК КПСС, горисполкоме, 
всегда имеет свою точку зрения 
и отстаивает свою позицию. К 
сожалению, ни сам С. К. Ов
чинников, ни его доверенные ли
ца не смогли и>за занятости по 
работе присутствовать на нашей 
встрече. Но все присутствующие 
отозвались о нем .самым одобри
тельным образом и заверили, 
что Овчинников в случае избраь 
ния станет действительно народ
ным депутатом, ибо как человек, 
остро чувствующий несправед
ливость, всегда встает на за 
щиту интересов праждан.

Капитан милиции Близнец 
Александр Степанович, замести
тель начальника Ю го-Западнопо 
ОВД по политчасти, кандидат в 
горсовет по избирательному окг- 
ругу Nь 121 (12 микрорайон).

В 1984 году по рекомендации 
партийного комитета направлен 
на работу в УВД Ангарска. Стал 
участковым 12-го микрорайона, 
который был одним из наиболее 
сложных в оперативном отноше-' 
нии. Внимание, чуткость к ж и 
телям участка независимо о т  
возраста позволили ему в ко
роткий срок завоевать уважение 
народа, его поддержку. Через 
полтора года А. С. Близнец при
знан лучшим участковым района, 
к нему идут люди, зная, что по
мощь будет оказана.

— З а  шесть лет успел полю
бить Ангарск, поверить в его 
людей. Не чужды мне, конечно, 
проблемы дефицита, нехватки» 
жилья. Особенно волнуют недо^ 
ста тки в социальной обустроен
ности лиц, освободившихся из 
мест лишения свободы. Не всег

в городской Совет по избира
тельному округу № 177 (квартал 
«А»).

— Мне в силу специфики ра
боты приходится сталкиваться с 
различными экономическими и 
социальными явлениями, всмат
риваться в них изнутри. И ви
жу, что у многих как  бы две 
морали: на работе он хорош, 3 
в душе — корысть, которая тол
кает брать взятки, спекулиро
вать, расхищать социалистичес
кую собственность. В городе по
ра активизировать борьбу со 
спекуляцией. Тенденция к росту 
здесь сохраняется. В 1988 году 
было выявлено около 50 спеку
лянтов Винно-водочными издели
ями, в 1989 году — 113. Ведем 
профилактическую работу, но 
тем не менее это неприглядное 
явление сохраняется. Одно 
правоохранительной системе тут 
по-видимому, не справиться. Н у
жны соответствующие экономи
ческие меры. К примеру, увели
чение фондов и отмена таломяой 
системы, которая породила нрко 
выраженное извлечение нетрудо
вых доходов.

Д ругая важ ная проблема для 
города — разобщение контроль- , 
ных органов. Сами по себе pai6o- 
таю т горфо, КРУ, народный ко н 
троль, ведомственные ревизион
ные службы. Я предлагаю вы
вести из подчинения ведомств 
ревизионную службу, на базе 
КРУ, горфо создать ревизионный 
хозрасчетный центр. Это позво
лит усилить контроль з а  расхо
дованием' денежных средств, ма
териальных ценностей.

Еще несовершенно наше зако
нодательство в отношении спеку
лянтов, расхитителей. Д умается, 
что депутатам .местных Советов 
надо выйти с законодательной 
инициативой. Со спекуляцией на
до бороться экономически, путем 
высоких штрафов, конфискаций, 
итобы это занятие стало невы
годным.

Заботит меня и наша моло
дежь. В прошлом году мне при
ходилось выявлять преступления 
в комсомоле. На мой взгляд, 
комсомол сегодня , сильно увлек
ся зарабатыванием денег, созда
вая хозрасчетные центры, все
возможные направления с видео. 
Бывает, с финансовыми наруш е
ниями. Зад ача  комсомола, и это 
очевидно, воспитание молодых 
людей.

***

Все семеро кандидатов в де
путаты полны решимости 
строить правовое . государ
ство без произвола пре
ступника и бюрократа, государ*- 
ство неравнодушных, государство 
безопасных городских улиц, 
кварталов, микрорайонов. И ду
мается, что не ошибутся те из
биратели, кто отдаст нм 4 мар
та свои голоса.

О. [ЗАРУБИН.
На *снимке (слева {направо):

A. (С. Близнец, В. <Н. (Новичков,
B. А. Герасимович, А. К. 'Луцен
ко, А. 'В. /Чернов, (И. Василь
ев.

Фото В. МАКСУЛЯ.
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Ц  А БИ РА ЕТ темпы предвы-
■■ борный марафон.
В эта дни жители города 

встречаются с кандидатами в 
депутаты, один из которых А. Д. 
Б ахм ат — председатель област
ного комитета народного конт
роля.

Александр Дмитриевич родом 
из сибирского села, более 20 лет 
проработал в объединении неф
техимиков, пройдя путь от опе
ратора до заместителя главного 
инженера объединения. Поэтому 
не случайно коллектив завода 
катализаторов и опытных .уста
новок выдвинул его кандидатом 
в депутаты областного Совета 
по 57 избирательному округу.

Беспокойный, творческий, ду 
мающий человек, умеющий разо
браться в сущности дела и до
вести его до конца, постоянная 
работа его с людьми — .основные 
черты, присущие этому человеку. 
Действовать, а не провозгла
шать — принцип А. Д. Бахм ата.

Не дож идаясь приглашения 
избирательных комиссий, он 
встречается с избирателями 57 
округа.

Не раз уж е встречался с изби
рателями в школах 20 и 38, 
Ж ЭКе-8 (94 квартал), 'библиоте
ке № 5, общежитиях № 2 и 
СМУ-14 (84 квартал), несколько 
раз с жителями поселка Кирова.

Некоторые кандидаты в депу
таты на встречах с избирателя
ми даю т заверения, что займутся 
решением 'проблем людей и ж и 
лых регионов, вступят в борьбу 
за решение социальных вопросов, 
искоренение различных негативов 
в обществе лишь в том случае, 

t /га избиратели изберут их ,де
б а т а м и . То есгь получается:

ты мне, я — тебе, а пока оста
нусь в стороне, понаблюдаю...

Но у А. Д. Б ахм ата иной под
ход к этому: коль есть у людей 
проблемы, за что-то тревога, с 
чем-либо несогласие, то и надо 
разбираться и решать их сразу 
же, не отклады вая ’ на патом. 
Действовать, не дожидаясь, 
изберут тебя депутатом или .нет, 
но людям обязательно надо по
мочь. Поэтому уж е в ходе пред
выборных встреч к нему посту
пило ’от избирателей несколько 
десятков заявлений, предлож е
ний, просьб и, кроме того, 10 
наказов. Более половины из по
ступивших заявлений и просьб 
уж е к настоящему времени ре
шены положительно, остальные 
находятся в стадии решения и 
проработки, в том числе и по 
ряду поступивших наказов. П о
лучено заверение (руководства 
М ПО жилищно-коммунального 
хозяйства в том, что улучши
лось снабжение водой жителей 
поселка Кирова, во кандидат в 
депутаты считает, что комму
нальщики города сделали еще 
далеко не все, чтобы бесперебой
но вода подвозилась в поселок.

Улучшилась работа буфета в 
общежитии № 2 заводь-втуза, но 
ответ заведующей горторготде- 
лом т. М атящ ук Т. Г. посущ ест- 
1вующим ценам в буфете Алек
сандр Дмитриевич считает фор
мальным, не проработанным до 
конца. А исходя из того, что 
у многих молодых семей студен
тов семейный бюджет состоит из 
одн'ой лишь стипендии, канди
д а т  в депутаты взялся за реш е
ние добиться выделения студен
там взрослых талонов на про
дукты.

Г 1  РИ Н ЯВ к сведению носту- 
* ■ пающие заявления об очко

втирательстве при вводе строя
щихся объектов жилья и соц
культбыта в эксплуатацию, А. Д. 
Б ахм ат добился снятия с отчет
ности ввода 1-й очереди роддома, 
и строители вынуждены присту
пить к устранению всех допу
щенных недостатков. К долж ност
ным лицам, допустившим очко
втирательство при вводе роддо
ма в эксплуатацию, будут при
няты меры ответственности.

Пойдя навстречу пожеланиям 
жителей города, в январе про
ведено выездное заседание об
ластного комитета народного 
контроля, на котором были под
няты вопросы состояния выпол
нения природоохранных меропри
ятий по нашему Городу. Комитет 
дал серьезную оценку деятельно
сти должностных лиц, инспекти
рующим органам не только го
рода, но и области за недоста
точную работу по улучшению 
природоохранного состояния в 
г. Ангарске и потребовал от 
них, в том числе от горисполко
ма, принятия кардинальных мер 
по данному вопросу. Решено 
вернуться к рассмотрению вы
полнения решения комитета в 
июле текущего года. Таким об
разом, кандидат в депутаты до
бился постановки на системати
ческий контроль пр(иро доохр а н- 
ного состояния в городе.

По настоянию Бахм ата А. Д. 
ГАИ области и города в январе 
и феврале провели мероприятия 
по выявлению целевого назначе
ния в использовании служебного 
и специального автотранспорта. 
Как и предполагали избиратели, 
выявлено много нарушений и 
корысти в использовании этой

категории автотранспорта. Р е
зультатом проведения этой рабо
ту  явилось принятие мер ответ
ственности, в том числе и уго
ловной, к виновным.

В январе рассмотрены вопросы 
состояния работы продовольст
венных магазинов города и хра
нения овощей и картофеля на 
базах vpca.
М  ХОТЯ некоторые руководи- 
"  те ли и должностные лица, 
к которым обращ ался Бахм ат
А. Д . с целью рассмотрения или 
принятия решения по обращению 
избирателей, принимают ф ор
мальные меры действий или во
обще уходят в сторону от их 
рассмотрения, тем не менее кан
дидат (в депутаты не намерен 
отступать от намеченного. Так, 
он уж е взялся за решение воп
роса расширения торговой сети в 
95 квартале и в 29 микрорайо
не, улучшения в обеспечении то 
пливом жителей поселка Киро
ва и ряд проблем жителей 94, 
84, 85 кварталов.

Чтобы быстрее улучшить 
жизнь людей, кандидат в депу
таты не намерен снимать с по
вестки своих действий решение 
таких вопросов, как продоволь
ственная проблема. Причем кон
кретно приступил к ее решению. 
В частности, добивается допол
нительного поступления сельско
хозяйственны х продуктов в Ан
гарск за счет подшефных пяти 
сельскохозяйственных районов 
области. Приступил к рассмотре
нию вопросов строительства ин
дивидуальных овощехранилищ  
для горожан, предоставления 
каж дой желающей семье иметь 
свой земельный участок и еще 
решить ряд конкретных жизнен
но-ражных вопросов.
• Одним из первостепенных во
просов кандидат считает восста
новление малых деревень. П ри
чем конкретно взваливает на се
бя решение судьбы 16 деревень 
наших подшефных районов.

Одним из решений вопроса на
сыщения рынка товарами Бахм ат
А. Д. видит в использовании 
мощностей при перепрофилиро
вании оборонных и других про
изводств города и Области, а 
такж е использование местных 
сырьевых ресурсов, которые се

годня вы воз1гтся за пределы об
ласти.

Александр Дмитриевич уж е 
сегодня конкретно видит, кшв 
возможно решать проблемы в 
городе и области по Ькилыо я 
сощсультбыгу, по экологии и ох
ране здоровья, по борьбе с пре
ступностью. I 

Возглавив два года назад ор
ганы народного контроля облас
ти, Б ахм ат А. Д. сразу ж е д о 
ставил перед ними задачу систе
матической работы по борьбе с 
бесхозяйственностью, приписками 
и очковтирательством, с бюро
кратами и волокитчиками. П о
требовал от городских и район
ных комитетов народного конт
роля 'применения в своей работе 
не только профилактических мер 
для устранения выявленных не
гативов, но и при необходимости 
принятия жестких мер Ьтветст- 
венности вплоть до наложения 
денежных начетов, отстранения 
от Занимаемых должностей и 
передачи дел в Ьрганы прокура
туры для открытия уголовных 
дел.

Только в 1989 году  было в о з
вращено государству за счет 
денежных начетов 41608 р у б 
лей, отстранено от ^занимаемых 
должностей 25 {руководителей, 
передано в прокуратуру 61 дело. 

Г1 О МОЕМУ мнению, в Со- 
и * ветах 'должны быть именно 

такие, (как А. Д. Бахмат,. здоро
вые, прогрессивные люди, не 
крикуны, а люди, которые иа 
деле укрепляют Советскую 
власть, защ ищ аю т интересы н а 
рода. Именно за подобных мы, 
избиратели, должны бороться, с 
те\1, чтобы они вошли в состав 
органов Советской власти.

Считаю, что А. Д. Б ахм ат — 
добросовестный и порядочный 
человек, мнюто сил вклады ваю 
щий в дело улучшения жизни 
людей, человек, достойный рабо
ты «в Советах. Реш ать наши про
блемы, наши трудности ему по 
плечу. Об этом Говорят его се
годняшние конкретные действия 
по .решению (проблем Приангарья.

Н. РУСАНОВ, 
доверенное '|лицо /кандидата.

<•) Гонорар за статью прошу 
перечислить в Детский фонд 
имени Ленина.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ КАНДИДАТОВ

ША Н С ДЛЯ  С Е К Р Е Т А Р Я
Пытаюсь его понять — не всегда получается. Его ^упорство 

для меня необъяснимо.
Пытаюсь представить себя 1на его месте — <не получается 

тоже. Д а  и мало {кого (прельстит 'сейчас роль  официального 
или, как еще i спорят, формального лидера, (рссмогря 'на (со
лидную прибавку в зарплате. Попробуй-ка убедить нынеш
нюю ершистую молодежь, ято комсомол, положение )э кото
ром характеризуется Коротеньким словом «кризис», все-таки 
нужен. А Сергей Агафонов, секретарь комитета IBJIKCM Си
бирского филиала «Оргстройннипроект», то есть функционер, 
«назначенец», стремился к этому сам.

— 1 —
Вроде бы не энтузиаст — без 

заж игательного блеска в глазах 
и речах и бесшабашной готовно
сти к любому, даж е непосильно
му делу. Карьерист? На комсо
мольской карьере еще в 1986 
году был поставлен большой 
крест, сразу после того, как на 
областном семинаре молодых 
специалистов он, инструктор 
горкома комсомола, сказал все, 
что думает и о самом семинаре,

, и о  его устроителях — работни- 
1 * ках обкома ВЛКСМ . Не лестно, 

но справедливо сказал: вместо
делового разговора получилось 
«галочное» мероприятие. Но пос
кольку критика вышестоящего 
начальства тогда только входила 
в моду, то отреагировали быст
ро и соответственно: за звонком 
из обкома (последовали «строгач» 
с занесением в горкоме и от
кровенные намеки на то, что луч
ше уйти самому.

Неписаное правило: из но
менклатурной «обоймы» выпал, 
обратно уже не попадешь. А он 
начал все заново: комсорг участ
ка (устроился работать плотни
ком -бетонщиком в «Оргстройнии- 
проект»), освобожденный секре
тарь комитета комсомола... З а 
чем? Хотел что-то доказать? Или 
в самом деле с этой обществен
ной страстью надо родиться?

А ведь во ж  а ко веки й хлеб ны
нче нелегок За отчетами, как 
раньше, не спрячешься. Хорошо,

если действительно избрали еди
номышленники, а если, как часто 
бывает, назначили, согласовав 
где надо? Провели выборную 
процедуру, где за тебя равно
душно проголосовало безраз
личное большинство (еле соб
ранное не без помощи админист
рации), такж е равнодушно . по
кинув зал  и оставив тебя одного 
с новым портфелем.

А потом выяснится, что никак 
не найдешь общий язык со сво
ими комсомольцами. Полоса от
чуждения растет, и теряет вся
кий смысл твое руководство.

Агафонова, между прочим, так 
вот и выбирали. Спросили где 
надо, посоветовались. Все было 
так, к ак  бывало не раз: подня
тые руки, равнодушно-ироничес
кие глаза...

— Естественный этап неприя
тия, — скаж ет потом член ко
митета ВЛКСМ  Юрий Культи- 
ков и кивнет на стол Агафонова, 
— это место у  нас давно счита
ется местом карьериста.

—2—
Разговор состоится уж е после 

того, как в горкоме комсомола 
узнаю, что комсомольская орга
низация «Оргстройннипроекта» 
одна из лучших в городе. (Спа
сительный «маячок» для «омсо- 
мольских работников: «сумели же 
там наладить... А вы про кри
зис») .

— Возможно, мы лучшие, —

уточнит Юрий, — на фоне дру
гих.

Фон, вообще-то, безрадостный: 
неуклонное сокращение комсо
мольских рядов, кое-где — воп
рос о самороспуске организаций. 
На таком фоне даж е захудалый 
молодежный вечер, проведенный 
по инициативе комитета комсо
мола, уже событие, которое в 
конце года вполне может еаме- 
нить отчетный доклад.

А у архитекторов творческая 
мастерская, вечера, куда далеко 
не все желающие могут попасть, 
и — загибайте пальцы — свой 
фонд молодежной Инициативы, 
радиогазета «Акцент», работа в  
КСК, М Ж К,

У архитекторов — Агафонов. 
Д ля комитетчиков он лидер, су
мевший переломить неприятие, 
недоверие, равнодушие, сплотить 
вокруг себя.

Не знаю, чем ,берет. Ребята 
сами затрудняю тся объяснить. 
Вроде и голос негромкий, и 
внешность неброская. Когда рас
сказывал о работе, выложил тол
стенную папку с аккуратно под
шитыми документами, протокола
ми, планами — в общем, как У 
завзятого комсомольского бюро
крата каж дая  -бумажка на сво
ем месте. А судя по отзывам —• 
неформал, с условностями не 
считается.

Его часто упрекают в том, что 
занимается только с частью ре
бят. В лучшей комсомольской 
организации, как и в худшей, не
избежно деление на актив, пас
сив. Впрочем, Агафонов меньше 
всего склонен зачислять всех 
скопом в «балласт» — люди раз
ные, интересы, вкусы, привычки 
— тоже.

— Понимаешь, вот что инте
ресно: приходят ко мне, просят 
исключить по собственному ж е
ланию. Говорят, что разочаро
вались в комсомольской органи
зации, больше не хотят. Ради 
бога, держ ать не станем. Но эти 
ж е люди утверждаю т: хотим

перемен, рады будем поддерж ать 
любое стоящее начинание коми
тета комсомола. Пожалуйста — 
готовимся к отчетной профсоюз
ной конференции. Цель — при
нять те положения, которые н а 
метил комитет в области жилья, 
молодежной политики предприя
тия. Проводим соответствующую 
работу с молодыми делегатами 
конференции, разъясняем, убеж 
даем — все согласны. Но вот 
пришла конференция, в наши мо
лодые делегаты, отметившись на 
входе, спешат домой. В резуль
тате ни одно предложение не 
принято, не обсуждено.

—3—
Отношение к нему неоднознач

но. Комитетчики — горой, люди 
постарше не приемлют. А гафо
нов — максималист; рубит спле 
ча, когда жизнь требует ком п ро
миссов.

Н азываю т критщеаном, имея 
в виду его выступления «против 
шерстки» почти на каж дом со
брании. На одном так вообще 
договорился д о  того, что назвал  
собравшихся в зале очень поч
тенных людей чуть ли не тормо
зом ререстройки в институте. 
«Зарабаты вает дешевый автори
тет... Критиковать-то оно легче 
всего» — говорят еще и так.

Йе энаю, как там насчет де
шевого авторитета, а то, что 
«критиканство» приносило ему 
одни неприятности, — это совер
шенно точно. И тогда, во время 
работы в  горкоме, и сейчас в 
институте. Уже битый-перебнтый, 
но все никак не угомонится, ле
зет на рожон. А ведь у «против
ной стороны» всегда находятся 
железные аргументы.

— Они у нас ж ареное ищ ут,— 
сказал один из сотрудников, х а 
рактеризуя деятельность комите
та. — Нет, чтобы делом зани- 
матъея.

Директор филиала Ю. Ф. Кре- 
тинин лично водил меня в ог
ромные спортзалы филиала, ' пу
стота коих красноречиво долж 
на была свидетельствовать о не
початом крае работы для коми
тета. (А они уцепились за этот*

«Акцент» и слышать ничего не 
хотят).

На собрании Агафонов назвал 
вопрос о радиогазете «Акцент» 
«политическим вопросом»..

Насколько пахли «жареным> 
ее передачи — не бер'усь судить 
Не удалось услышать ни одногс 
выпуска. О чем они? О жизни 
института, города. «Претензий к 
содержанию нет», — кратко ска
зал директор. Но и передач то
же нет.

«Три часа длился разтовор по 
поводу радиогазеты на совмест
ном заседании в парткоме. Ч ле
ны парткома нас поддержали'. 
Но на деле главный инжюиер 
В. П. Садчиков не собирается 
нам уступать.

— Половинчатость действий,
— говорил В. П. Бовдкн, секре
тарь парткома, — не доводят 
начатое до конца. Взялись, на
пример, за анкетирование моло
дых специалистов. Ответы полу
чились острые, серьезные, но з а 
чем? Ц ель-то какая была? По- 
моему, сами не знают...

— Мы пытались, у нас не вы
шло, — пож ал плечами член ко 
митета Коля Новиков. — Коми
тет комсомола оказался у раз
битого корыта. Ну, мы рукой 
махнули... Занимаемся в основ
ном «развлекаловкой». Участву
ем в КВНах, проводим «капуст
ники».

— Значит, вттору менять вы
веску? — спрашиваю.

— А почему бы в нет?
Как же, даст вам Агафонов 

вывеску сменить. Грудью ляж ет
— не даст. Как будто общеиз
вестное «один в поле не воин» — 
не для него.

Сергей сам предложил выдви
нуть свою кандидатуру кандида
том в народные депутаты город
ского Совета. Работники 131 от
дела поддерж али его, разглядев 
не «ж аж ду дешевого авторите
та». а искреннее желание бо
роться за интересы молодежи 
на городском уровне. Дадим же 
ему шанс.

А. КОКОУРОВД.
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ОСВОБОДИТЬ КУЛЬТУРУ ОТ ПУТ
■

г

На снимке нашего фотокор
респондента В. М аксу ля
Ф РИДМ АН |Валернй Яковле
вич, заведующий отделом куль
туры горисполкома, кандидат 
в депутаты областного Сове
та по 56 избирательному ок
ругу.

Ангарчанам это имя хоро
шо зкакомо — многие годы 
В а ле|рн й Яковлевич возила в - 
л ял один из лучших твор<чес- 
ких коллективов в городе и 
области — Дворец культуры 
нефтехимиков.

Вступает в борьбу за д е 
путатский мандат Валерий 
Яковлевич с продуманной 
программой. Главные пункты 
в рей:

1. Всемерно содействовать 
созданию ассоциации депута
тов от юультучреждений в 
областном Совете. Цели, ко
торые ставит перед собой 
ассоциация:

разработка программы воз

рождения культуры в нашей 
области и в Ангарске в част
ности*

более конкретное решение 
вопросов по распределению
средств самых различных

фондов непосредственно в на
шем городе, т. е. возможность 
рассчитывать на свои фонды;

постановка н решение во
просов культурного строитель
ства конкретно по городу; 
профессиональный кукольный 
театр и культурно-досуговый 
центр;

вопросы материально-техни
ческого снабжения к у л т у ч -  
режденяй нашего города.

2. Конкретно по Ангарску 
городской отдел культуры со
вместно с учреждениями куль
туры приступил к разработке 
единой общегородской прог
раммы эстетического воспита
ния детей. Цель — полный 
охват всех детей Ангарска.

3. Решение вопросов соци
альной защищенности работ
ников культуры: право на 
получение жилья, курортного 
лечения и т. д.

4. Добиться профессиональ
ной и творческой свободы, 
т. е. избавления от ведомст
венной, финансовой зависи
мости, от устаревших идеоло

гических рамок и условий, в 
которые втиснута творческая 
деятельность руководителей 
учреждений культуры и кол
лективов.

5. П оддерж ка и непосред
ственное участие во всех ме
роприятиях в борьбе за эко
логически чистый воздух в 
Ангарске.

6. Добиться выделения 
средств от Иркутского управ
ления культуры для участия 
в долевом строительстве ж и 
лья (общежития) для работ
ников культуры города.

7. Выработка последовате
льной и действенной програм
мы по ликвидации ведомст
венных границ в культурном 
строительстве и жизни города. 
Создание общегородских клу
бов и объединений на базах 
профсоюзных дворцов кул>ту
ры и библиотек.

Защ ищ ать свою платформу
В. Я. Фридману предстоит на 
встрече с избирателями. ПЪ- 
желаем ему успехов.

Н. БАРМАНОВА.

1 сентября 1985 года — 
д ата историческая для введе
ния компьютерного всеобуча 
в СССР. С этого года во всех 
школах начат курс «Основы 
информатики и вычислитель
ной техники». Написан учеб
ник, дают первые уроки учи
теля... Идея курса хороша: 
раскрыть перед ребятами мир 
компьютеров — что он мо
жет, чего не может и почему. 
Но главное — помочь школь
никам преодолеть страх перед 
ЭВМ, приохотить их зани
маться машинными задачами, 
дать поиграть с компьютером 
вволю.

Есть два подхода к ком
пьютеризации. Один — это 
учить ребят в школах. Вто
рой — продавать персональ
ные компьютеры в личное 
пользование. В нашей стране 
решено попробовать сначала 
первый путь. Впрочем, один 
путь не исключает другой. 
Поэтому обучение в школах 
идет «всухую>. Ребята не 
имеют возможности общаться 
с компьютером.

Недавно в Д К  нефтехими-

ЗОВЁТ КОМПЬЮТЕРНЫЙ КЛАСС
ков открыт компьютерный
класс. Bice желающие за не
большую плату имеют воз
можность пообщаться с ком
пьютером. Персональный ком
пьютер настроен к вам дру
желюбно. Он исправляет на
ши ошибки, позволяет рисо
вать на экране, издает зву
ковые сигналы, помогает н 
вообще превращ ает работу и 
учебу в подобие ипры с но
вой потрясающей игрушкой. 
По сути дела, это настоящ ая 
«кукла наследника Тутти*» — 
существо, с которым мы мо
жем общаться и играть. Пер
сональный компьютер спосо
бен считать серьезные задачи 
и учить первоклашек письму 
и чтению, он умеет создавать 
научные картотеки и испол
нять сочиненную вами музыку.

Качество этой удивительной 
машины определяется двумя 
вещами: базовым процессо
ром и программным обеспе

чением. Ведь компьютер мо
ж ет только то, что заложит 
в него человек. Если он уст
роен так, что в него может 
многое заложить профессио
нал-программист, то потом с 
таким компьютером сможет 
работать самый неподготов
ленный субъект, например, 
студент или школьник. Циф
ры тут вот какие: для того, 
чтобы вы могли один час об
щаться с персональным ком
пьютером, программист дол
жен вложить в него сто 
часов своего труда. Труд этот 
запрятан внутрь машины, его 
не измеришь в килограмма* 
или киловаттах, но именно от 
него зависит, сумеете ли вы 
сработаться с машиной или 
нет.

Вот оператор ЭВМ Юрий 
Климов вводит в память м а
шины учебную программу, и 
мы остаемся наедине с ком
пьютером. На экране появля

ется надпись-инструкция. Ш аг 
первый — набрать на клави
атуре первые команды. Н аб
рали. «Браво»! М ашина хва
лит нас. Движемся дальш е 
На каж дое наше слово м а
шина реагирует: одобряет,
подсказывает или вы смеива
ет. Иногда меняется цвет эк
рана, синтезатор исполняет 
мелодию. Учимся, играем. 
Спорим, смеемся.

Дворец культуры нефтехи
миков приглашает всех ж е
лающих в компьютерный
класс.

Здесь же производится за 
пись в кр-ужок вычислитель
ной техники.

Время работы — с 12.00 до 
20.00, клубная часть ДК. 
Выходной — понедельник.

Д обро пожаловать1

М. КУКС, 
руководитель ^технического 
отдела Щ,К Нефтехимиков.

РИХОД ИТЕ К НАМ РАБОТАТЬ
М онтажно-строительное уп

равление № 42 треста Сиб- 
химмовтаж — одно из круп
ных и старейших организаций 
города. Когда было принято 
решение о строительстве в 
Восточной Сибири крупнейше
го комбината искусственного 
жидкого топлива, так раньше 
называлось производственное 
объединение «Ангарскнефте- 
оргсинггез», и жилого поселка, 
впоследствии переименован
ного в город Ангарск, тогда 
и была создана организация, 
осуществляющая монтаж ме
таллических конструкций, тех
нологического оборудования и 
трубопроводов, санитарно
технических устройств зданий. 
Это было в далеком 1948 го
ду. Тогда мы назывались 
монтажной конторой 15 
Главяромстроя.

За  сорок с небольшим лет 
управление прошло путь стро
ителя-созидателя. При непос
редственном участии рабочих 
и инженерно-технических ра
ботников МСУ-42 возведены 
нефтехимические производства 
объединения «Ангарскнефте- 
оргсинтез» и Саянского «Хим
прома», корпуса Ангарского 
электромеханического завода 
и завода химических реакти
вов, объекты жилья и соц

культбыта. Кроме этого, уп
равление является активным 
строителем городов: Саянск,
Байкальск, Зима, Томск, Ки
рово-Чепецк и др. А когда 
случилась авария на Черно
быльской АЭС, монтажники в 
числе первых откликнулись на 
беду советского народа. Туда 
были направлены самые опыт- 
ные и квалифицированные спе
циалисты своего дела. И за 
дача, поставленная перед ни
ми, была с честью выполнена. 
Семь человек монтажников^— 
участников ликвидации ава
рии — отмечены правительст
венными наградами.

С 1 января 1989 года уп
равление работает в условиях 
арендного подряда, и сегодня 
мы располагаем некоторыми 
итогами своего труда,

В 1989 году МСУ-42 спра
вилось с выполнением плана 
по объему строительно-мон
тажных работ, повысилась 
производительность труда и, 
соответственно, заработная 
плата, которая составляет се
годня 350—-450 рублей в ме
сяц, а у высококвалифициро
ванных монтажников достига
ет 600 рублей.

Мы приглашаем для рабо
ты в нашем коллективе сле
сарей по монтажу металличе

ских конструкций, технологи
ческого и сантехнического 
оборудования и трубопрово
дов, квалифицированных элек- 
трогазосварщиков, а также 
плотников, столяров, ш тука
туров, каменщиков.

Тех, кто пож елает трудить
ся в нашем коллективе, ож и
дают база отдыха, располо
женная на ^живописном бере
гу Китоя, спортивный зал, 
оснащенный необходимым 
спортивным инвентарем и тре
нажерами;, бацей-сауйой с 
бассейном н ароматным чаем, 
где работаю т спортивные сек
ции и группы здоровья.

Если вы ж елаете провести 
свой отпуск на курорте • или 
в доме отдыха, в профкоме 
управления имеются путевки 
круглый год.

В нашем управлении вы мо
ж ете улучшить и свои жи
лищные условия. Только в 
1990 году мы планируем 
улучшить жилье 50—60 семь
ям, а тем, кто еще не имеет 
своей семьи, предоставим бла
гоустроенное общежитие.

Уходя на работу, вы буде
те спокойны за своих мало
летних детей — в управлении 
практически нет очередности 
на места в детских садах и 
яслях.

Вам не надо думать, как 
попасть на работу и домой с 
работы, — за вас это сделает 
управление, предоставив слу
жебные автобусы.

Работая в нашем управле- 
лги, вы будете пользоваться 
бесплатным питанием* кото
рое организовано с этого года 
по решению совета трудового 
коллектива, /а» при уходе в 
очередной отпуск вы получите 
дополнительно половину тари
фа или должностного оклада 
для поддержания своего здо
ровья.

В нашем управлении ценит
ся добросовестный в  вы 
сокоэффективный труд.
Ежемесячно распределяется 
приработок с учетом коэффи
циента трудового участия.

Если вы убедились, что мон
тажно-строительное управле
ние № 42 именно та органи
зация, где вы ж елаете тру
диться, мы вас ждем в своем 
коллективе.

Со всеми интересующими 
вас вопросами вы можете 
обратиться в отдел кадров 
управления или в бюро по 
трудоустройству.

В. СТАРИЦЫ Н, 
секретарь партийного бю
ро МСУ-42.

В Ангарском филиале ВНИПИ- 
нефть состоялась встреча пред
ставителей общественных органи
заций н администрации завода 
БВК с коллективом института. 
Оба коллектива озабочены эко
логическими проблемами, возник
шими в городе, в том числе и 
вследствие деятельности завода 
БВК.

Встречавнипиво %

нефти
Главный инженер и главный 

технолог завода рассказали о 
задачах и ходе реконструкции, 
состоянии оборудования, резуль
татах анализа выбросов в атмо
сферу и водоем. Было отмечено, 
что в настоящее время приборы 
не регистрируют присутствие 
белка в выбросах в атмосферу.

На встрече выступили предста
вители комитета по охране при
роды (Пашнина Н. Ф.), общест
венного движения за оздоровле
ние окружающей среды (Бачина 
Т. В.), работники- института 
ВНИПИнефть. Выступившие од
нозначно высказались за прекра
щение деятельности завода БВК, 
так как в настоящее' время нет 
исчерпывающих доказательств 
безвредности для человека про
дуктов производства БВК.

Директор Ангарского филиала 
ВНИПИнефть, кандидат в народ
ные депутаты РСФСР Ефремов 
И. А., высказавшись за прекра
щение деятельности заводов БВК, 
обратил внимание присутствую
щих на необходимость принятия 
законов по социальной защите 
работников предприятий, закры 
ваемых из-за экологических про
блем, в том числе и Ангарского 
завода БВК. Люди, вы свобож да
ющиеся при закрытии предприя
тий, не должны терять ни в за 
работке, ни в получении жилья, 
нн в других социальных аспек
тах. Наш общий долг — принять 
участие в борьбе за чистоту во
доемов и воздуха, которым мы 
дышим.

И. НАШАТЫРЕВ, 
работник ВНИПИнефти.
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Василий Феофанович Сучков — кандидат в народные де
путаты горсовета по 45 округу. Его конкуренты: Аверкин
Виктор Владимирович — зав. аптской № 113, и Арыков 
Владимир Иванович — преподаватель межш кольного учеб
но-производственного комбината.

Ветеран войны и труда, ныне работник ТЭЦ-9, В. Ф. Суч
ков выдвинут городским советом  ветеранов.

— Это обязы вает меня в 
своей кавдидатской и, еслн 
изберут, депутатской рабо 
те уделять внимание участни
кам войны, ветеранам труда, 
воем престарелым, а такж е 
воинам-интернационалистам.

«С верой в перестройку» — 
так назвал свою предвы бор
ную платформу Василий Ф ео
фанович. И не только словом, 
а делом уже сегодня взялся 
за реализацию этой своей ча
сти платформы: активно по
могать всем, кому в том на
добна помощь.

По зову сердца, не по при
нуждению, идет он в семьи 
будущих своих избирателей, 
заведя специальную книжку- 
памятку, куда досконально

заносит все, что ему расска
зывают, показывают, совету
ют избиратели.

Среди его избирателей не
сколько престарелых. Одна 
из них Ефросинья Павловна 
Савченко. Ей за 90 лет. А га
фье Никитовне Власовой — 
под восемьдесят. Сучков запи
сал их просьбы о том, что 
женщины получают маленькие 
пенсии (так уж сложилась их 
ж изнь), пошел на прием к 
мэру города А. Т. Ш евцову 
за помощью.

В одной из семей встретил 
его М ихаил Иванович Днанов, 
ветеран войны. Старику да
леко за 75 лет, потеряны его 
документы участника войны. 
Сучкову пришлось приложить 
немало времени', сил в розыс

ке необходимых «бумаг», 
нашлась и медаль за участие 
в боях.

Еще одна судьба ветерана: 
Василий Александрович Ер
маков такж е потерял все свои 
документы. Долго среди пи
сем, бумаг, рукописей приш

лось искать, пока не нашлась 
у Ермакова солдатская книж 
ка, подтвердивш ая его ратную 
службу. Теперь ветеран при
креплен благодаря старани
ям, усилиям и долготерпению
В. Сучкова к магазину-зака
зу, «пробита» и 20% надбав
ка к пенсии.

Д есять лет назад впервые 
начал публиковаться в город
ской газете Василий Ф еофа
нович: зарисовки об участни- 
ках войны, затем — об аф 
ганцам. Военно-патриотическая 
работа В. Ф. Сучкова — р аз
говор особый и интересный. 
Кратко окаж у так: Сучков
читает в год до сотни лекций 
в молодежной аудитории! А 
лекционной пропагандой он 
занят 35 лет...

Более сорока лет отдал Ва
силий Феофанович Советской 
Армии. В сорок третьем году 
из Тайшета он был призван 
в действующую. Служил в 
Забайкалье в 39-й особой 
бригаде. Был комсоргом роты. 
Кстати, комсоргом полка в 
те дальние годы был Василий 
Александрович Речкин (с тех 
пор, со времен воины, связала 
друж ба двух ангарчан — 
Речкина и Сучкова). Работал  
в отделе контрразведки 
«Смерш» 1-го Дальневосточно

го фронта, вы являл японскую
агентуру.

Несколько лет Сучков ра
ботал в органах комитета 
госбезопасности в Ангарске. 
Ему есть что порассказать на 
встречах с молодежью, ин
тересующейся историей стра
ны, историей партии, Воору
женных Сил страны. Об этом 
он хочет рассказать в своих 
воспоминаниях, над которыми 
работает.

Разузнав конкретно, что 
волнует его избирателей в 
89 квартале, он настойчиво 
«пробивает» помощь жителям 
квартала со стороны рем- 
службы Ж ЭК а-5. Ставит че
рез газету вопрос о том, что 
общежитию швейфабрики (в 
его округе) необходим бу
фет. К избирателям общежи^ 
тия Сучков приходит с пред
ложениями прочесть лекцию о 
современном мире, Советской 
Армии, просто поговорить по 
душам.

Вот таков он, неуемный, де
ятельный, обаятельный и 
въедливый (в хорошем пони
мании слова) человек — кан 
дидат в народные депутаты 
горсовета В. Ф. Сучков.

На снимке: В. Ф. Сучков.
Вл. МУТИН.

П РЕДСТАВЛЯЕМ  к а н д и д а т о в

СЕГОДНЯ Г ЛАВ НОЕ — ПОЗИЦИЯ
В округе Me 61, где баллоти

руются кандидатами в депутаты 
областного Совета Сергей Викг 
торович Посашков и Александр 
Терентьевич Ш евцов, очень ин
тересная ситуация. За  голоса из- 
би]>ателей борются председатель 
горисполкома и водитель м еж ду
городного автобуса. Член бюро 
ГК КПСС и рядовой коммунист.

З а  кого голосовать? К ак сде
лать выбор и не ошибиться?
4 М оя задача как доверенного 
лила как раз и состоит в том, 
/гтобы раскрыть те качества С ер
гея, которые позволят избира
телям сделать правильный вы
бор в весенний день 4 марта.
. Главное, что меня привлекает 

в Сергее как в человеке, его 
позиция.

Познакомились мы осенью 1989 
года в политклубе «Демократия» 
на бурном заседании, где об
суж дался вопрос об ОФТ и по
явлении на страницах газеты 
«Советская Россия» идеи выбо

ров от производственных окру
гов. Сергей яростно полемизиро
вал, отстаивая свою позицию. И 
неважно, остался он на своей 
позиции или принял точку зре
ния политклуба. Важно то, что 
он ее имеет и умеет отстаивать. 
Это значит, что в роли депутата 
он будет иметь свою позицию по 
любому вопросу и отстаивать ее. 
Поэтому я не удивился, когда 
узнал, что Сергей сразу ж е под
держ ал идею создания группы» 
независимых кандидатов и всту
пил в нее как  кандидат,. Не 
удивился, потому что своя пози
ция и независимость имеют одну 
суть. Независимость — отстаи
вание интересов избирателей, а 
не интересов ведомств и парт
аппарата...

Познакомившись с Сергеем по
ближе, я узнал, что он имел 
свою позицию не только сейчас, 
когда многие стали срочно на
девать маскхалаты  со словом 
«перестройка». Несколько лет на

зад  со своим другом они р а зр а 
ботали программу экономии вре
мени. Д ля этого потребовалась 
громадная работа. Дошли до 
Ц К и экономических институтов. 
Вот фраза из письма к М. С. 
Горбачеву, которая говорит о 
многом: «Наше предложение, мы 
считаем, имеет революционный 
характер по причине того, что 
нам придется отказаться от д ав 
но изживших себя и являющихся 
в данный момент тормозом не
которых жизненных устоев». 
Необходимость в наше бурное 
время постоянно определять свою 
позицию привела его на заседа
ния политклуба, где высказыва
ния любого на веру не принима
ются, и требуется приложить 
много сил в полемике, чтобы от- 
стоять свою позицию.

Я Не буду знакомитъ вас со 
всей платформой Сергея. Меня 
заинтересовала его позиция по 
наболевшему вопросу — эколо
гическому. Поэтому я познако

млю вас с позицией Сергея по 
решению этой самой больной 
проблемы нашего города. В ре
шении этого вопроса для жите
лей заклю чается смысл будущ е
го города. Кем вырастут наши 
дети через 10—20 лет? Общест
вом астматиков, инвалидов? В 
радость ли будет нм изобилие 
продуктов и товаров на полках 
магазинов? Ясно, что любой не 
хочет такого будущего своим де
тям.

Но и выход из экологического 
кризиса неясен^. Дело в том, что 
основанное на доброй воле, на' 
сознании решение экологической 
проблемы упирается в железную 
экономическую реальность — на 
этих «монстрах» надо работать, 
зарабаты вать. Преступные реше
ния ведомств и попустительство 
ни за что не отвечающих «пер
вых лиц» загнали нас в тупик; 
Д олж ен ли теперь трудящ ийся 
отвечать за это своей заработной' 
платой?

И Сергей, по моему мнению, 
имеет в этой непростой ситуа
ции правильную позицию.

Он считает, что:
в условиях экологического бед

ствия эффективным рычагом воз
действия на предприятия-загряэ- 
нители является экономический: 
ставка налога, экологический н а
лог;

экологический налог уплачива
ется из доли прибыли предприя
тия, предназначенной к  выплате 
в госбюджет. Из этих средств 
экологический фонд городского 
Совета;

величина экологического нало
га устанавливается по результа
там данных службы контроля и 
является прогрессивной. Оплата 
производится за единицу объема 
выбросов вредных веществ не
зависимо от ПДК.

Мой кандидат не обещает, что 
к такому-то году будут решены 
те или иные проблемы. Он реа
лист и считает, что сейчас глав
ное — правильно наметить путь.

В. ЛУ КЬЯН О В, 
инженер, беспартийный, до*- 
веренное лицо кандидата *в 
депутаты облаетиого Совета 
по 61 округу (6, £ а  микро
районы) Посашкова Сергея 
Викторовича,

НК— В ДЕЙСТВИИ
Уважаемым Алексей Георгиевич!
В конце 1989 года работниками ГК Н К  рассматривались случаи 

злоупотреблений в магазине «Заказ» для беременных и кормящих 
ж енщин нашего города. Как нам стало известно, выявлен целый 
ряд злоупотреблений, в которых замешаны работники горздрава 
и женской поликлиники.

Но материалы «куда-то пропали». {Стскго у вас в комитете это 
дело покрывает. Ж елательно было бы через страничку «Народного 
контроля» в городской газете узнать результаты работы ГК НК 
по этому конкретному вопросу.

Неприятно будет, если избиратели по вашему участку узнают 
о прикрытии блатных дел ГК НК в конце февраля, перед выбо
рами.

С уважением «Избиратель».

Это письмо пришло на имя орса объединения «Ангарскнеф- 
председателя городского ко- теоргсивтез».
митета народного контроля. Было установлено, что поступ-
когда материал уже готовился ление продуктов, указанных в 
к печати. отчетных данных и в товарных

Хочу сразу  обрадовать (а отчетах, соответствует приходным 
мож ет — огорчить?) «изби- фактурам.
рателя», что никаких жутких Снятие остатков дефицитных
злоупотреблений в магазине товаров (мяса, колбасы, сыра, 
«Заказ» не обнаружено. гречки, сахара) производится на

Но в одном автор письма, каж дое первое число следующего 
несомненно, прав: работа вы- месяца.
борных органов г о ^ д а  долж- Контрольный закуп продуктов
на освещаться в печати как и проверка веса фасованных то- 
можно шире. варов показали: нарушений нет.

Гласность в этом деле мо- Все товары, что имелись в склад- 
ж ет предотвратить или разве- ских- помещениях, были и в про- 
ять слухи, а такж е стать не- даж е.

g  О Л ЬШ Е ВСЕГО хлопот

НЕ ЗАБЫВАТЬ О СОВЕСТИ
точкам было отказано. заполняется. Не полностью за-

Поскольку «Заказ» тесно завя- полняются графы ж урнала вы- 
s зан с женском консультацией. дачи билетов, 

проверили там выдачу пригласи- **а А€НЬ проверки по журналу 
тельных билетов. Выяснилось, зарегистрировано выданных за 
что в течение, например, 1988 *989 год билетов 2796.
года из числа лиц, которым были гласно ж урналу последним но- 
выданы пригласительные, выбы- меР выданного билета 1897. В 
ли в другие районы или прерва- наличии имелось семь билетов 
на беременность у 667 женщин, с № 1906 по № 1 9 1 2  включи- 

М агазин же не располагал т^льно. Таким образом, не хва- 
данными сведениями и в течение Т?'л9. билетов с № 1898 по 
всего года отпускал продукты 
согласно пригласительным биле
там.

№ 1905.

D  СЕ ЭТИ ФАКТЫ лично у 
^  меня, например, вызывают

преодолимым препятствием 
для любителей пожить за  чу- доставил проверяющим ма-
жой счет, пользуясь своим гаэин «Заказ» (почва для слухов
служебным положением. 

Ну а теперь о деле
действительно есть).

Что хорошо: помимо карточек, 
заполняемых на каж дую  женщи- 

Р* О РО Д С К О И  комитет на- ну, ведется ж урнал регистрации, 
* родного контроля совместно по которому можно быстро про- 

с горфивотделом проверил ис- верить необходимые сведения, 
пользование фондов на дефицит- Но... На момент проверки в 
ные товары, состояние учета и магазине стояло на учете 9864 
отчетности в спецмагазинах го- человека. Из них 720 карточек— 
рода. А именно были проверены с просроченным сроком подачи 
магазин № 12 и 74 орса Ан- пригласительного после рожде- 
гарского управления строитель- ния ребенка. В дальнейшем полу- 
ства, а такж е №  33, 27, 48 чении продуктов по этим кар-

Часть женщин, родивших и двоякое отношение. Но об этом 
уехавших из города на длитель- позже. Послушаем сначала лиц 
ное время, числится в магазине заинтересованных.
«Заказ», а продукты получают Е. В. Рудик, директор магази-
родственники. на «Заказ»:

Этот учет, по мнению прове- — Недостатки есть, конечно,
ряющих. вообще нигде не ведет- Чтобы их изжить, будем более 
ся, так как зачастую женщины тесный контакт с женской к ° н_ 
уезжают, не ставя детские боль- сультацией держ ать. Главное —* 
ницы в известность. А в мага- это, своевременно выявлять тех, 
зине нет четкого контроля за у кого случился выкидыш, или 
сроками действия пригласитель- кто выбыл из города, 
ных билетов. в  и. М ажейко, заведую щ ая

В женской консультации эти женской консультацией: 
билеты получает в горздраве — Со всеми замечаниями со-
статистик под расписку, а затем гласиться не могу. Учет у нас 
выдает врачам. Сколько получе- ведется, и в регистратуре, и личг- 
но билетов и сколько выдано На,я печать врача ставится. Еже- 
врачам — специального учета месячно в магазин подаются све- 
нет. Врачи за израсходованные дения, кто выехал или по дру- 
билеты не отчитываются. Не от- гим причинам со спецобеспечения 
читывается и статистик перед снимается. Тем же, у кого выки- 
горедравотделом. дыш, месяца на 2—3 еще необ-

Дальш е (это все выводы ко- ходимо усиленное питание для 
миссии)... Из горздравотдела реабилитации организма. А нару- 
пригласительные получают не- шения, что есть, боюсь — все не 
нумерованные. Хранятся они в устранить. Н о что-то надо де- 
незакрывающемся ящике писъ- лать.
менного стола. Имеющийся у Несмотря на то, что не все в
статистика ж урнал записи полу- акте проверяющих было воспри- 
чения билетов с 1988 года не нято Валентиной Ивановной, ею

оперативно был информирован 
коллектив о результатах провер
ки. Еще раз всем напомнили о 
порядке выдачи пригласительных 
билетов и строгом их учете.

П  ОЧЕМУ У М ЕНЯ двоякое
■ * отношение ко  всему услы

шанному?
С одной стороны, еслн нару

шаются учет и контроль, всегда 
находятся нечистоплотные люди, 
которые стремятся урвать для 
себя кусок пожирнее. И прове
рять надо, и наказывать то
же. Не исключено, что н в дан
ном случае.

Но посмотрите, сколько требу
ется бумажной волокиты, време
ни! Сплошная бюрократическая 
канитель, против чего все мы 
восстаем.

Мне понятен скептицизм заве
дующей консультацией, что вряд 
ли можно избавиться от всех не
достатков. Врачам, которых у 
нас и так не хватает, дай бог 
управиться бы с ,нами» женщи
нами, уделить внимание каж дой./ 
Они и так чуть не воют от раз-/ 
личной писанины (о компьютеру 
ных помощниках только мечта/ 
ем). Порой больше временя «съе/ 
дают» записи в карточках, неже) 
ли уходит его на беоеду с 6ojv 
ной. /

К каж дой женщине цровер* 
шего не приставишь. На по гу 
сто иметь совесть и думать / 
других, кому ф и  скудности/ 
ших прилавков действите/ 
необходимо усилечиое питj
чтоб вырастить здоровое гУ 
ство. /

Г. ГОЛЬТЯПУ
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ПОЧЕМУ НЕТ БУМАГИ
Газета «П равда» 25 января 

и 1 февраля с. г. обратилась 
к коммунистам, рабочим, ин
женерно-техническим работни
кам М инлеспрома СССР с 
просьбой обеспечить беспере
бойный выход в стране газет, 
в том числе центрального ор
гана партии — «Правды».

Полностью разделяя трево
гу, прозвучавшую в этих пу
бликациях, мы информируем 
правительство о том, что в 
стране сложилось юра»йне тя
желое положение не тольюо с 
газеткой, но и со всеми дру
гими видами бумаги. Д аж е 
для минимального удовлетво
рения потребности часть бу
мажной продукции приходит

ся закупать по импорту.
Производственные мощности 

освоены полностью и работа
ют с большим напряжением. 
Из 157 действующих предпри
ятий только 25 сданы- в экс
плуатацию после 1960 года. 
До 65 процентов оборудова
ния имеет стопроцентный 
амортизационный износ.

Эксплуатация предприятий с 
устаревшими оборудованием и 
технологией входит в конф
ликт с жесткими требования
ми природоохранного законо
дательства ССХР и, несмотря 
на выполнение большого объ
ема- природоохранных меро
приятий, ситуация остается 
напряженной, вызывает наре

кания общественности, приво
дит к закрытию предприятий
и цехов.

В то> ж е время новые мощ
ности не строятся. З а  послед
ние девять лет не было вве
дено в эксплуатацию ни од
ного нового целлюлозного за 
вода. Связаны руки и ограни
чены возможности использо
вать даж е заработанные пред
приятиями средства, в том чи
сле валютные, для строитель
ства новых и реконструкции 
действующих предприятий как 
собственными силами, так и с 
привлечением иностранных 
партнеров.

Т яж елая обстановка, в ко
торой приходится работать
бумажникам, осложняется до
полнительными трудностями. 
Министерство путей сообще
ния СССР из-за нехватки в а 

гонов срывает своевременную 
поставку сыра>я целлюлозно- 
бумажным предприятиям, а 
такж е вывоз готовой продук
ции потребителям. Госплан 
СССР и Госснаб СССР, опре
делив Минлеспрому СССР 
госзаказ на 1990 год, не сба
лансировали его с сырьевыми 
и материальными ресурсам». 
Рвем старое, изношенное обо
рудование, а запчастей к не
му получить не можем. Почти 
половина запчастей импорт
ные, а всю заработанную  на
ми валюту у нас отбирают. 
Приходится испытывать чув
ство горечи и обиды от соз
нания того, что, занимая пер
вое место в мире по лесным 
запасам, наша- страна прочно 
обосновалась на 42-м месте по 
потреблению на* душу населе
ния бумаги и картона. В то

время как  в США этот пока
затель составляет 300 юг, у 
нас только 37.

Если сейчас не начать стро
ительство 2—3 новых целлю
лозно-бумажных преддрнятий, 
то через 5—6 лет бумажный 
дефицит в стране превратится 
в бумажный голод.

О бращ аемся к правительст
ву с настоятельной просьбой 
принять все необходимые ме
ры для нормализации поло
жения на целлю лозно-бумаж
ных предприятиях и утвер
дить на тринадцатую пяти
летку разработанную прог
рамму развития целлюлозно- 
бумажной промышленности, 
которая позволит создать ус
ловия для постепенного выхо
да отрасли из кризиса. 

«Правда» за  22 февраля 
1990 г.

ВТОРНИК, 27 февраля
1-я программа 

.ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА v
7.30 — «120 минут». 9.35 — 

Мультфильмы. 10.00 — «Солнеч
ный ветер». Худ. фильм. Глава 
4-я — «Встреча на горе Нараш».
11.05 — «Очарование романса». 
Киноконцерт*. 12.05 — «Детский 
час». (С уроком французского 
язы ка). 13.05 *— «Это было... бы-' 
ло». 13.25 — «Коллаж». 13.30—’ 
«Время». 17.25 — («Встреча по
сле встречи». 17.55 — «Телеэко».' 
Ж урнал. 18.25 — «Здравствуй, 
музыка». 19.10 — Мультфильм.,
19.30 — «Время». 20.00 — «Мо-« 
лодежиый вестник». 20 30 — 
«Кинопанорама». 22.00 — «Вре-1 
мя». 22.30 — «Актуальное и ин
тервью». 22.40 — «Солнечный 
ветер». Худ. фильм. Глава 5-я — 
«Юбилей Нади и Мити». 23.55 — 
«Культура русского зарубеж ья».

2-я (прогрЬмма 
/ПОКАЗЫВАЕТ /МОСКВА

9.00 — Утр'енння гимнастика.
9.15 — В объективе — ж ивот
ные. «Осьминог». Научно-попу
лярный фильм. 9.35, 10.35 — 
Этика и психология семейной 
жизни. 10-й класс. Последствия 
нарушения Семейных отношений.
10.05 — Французский язык. 1-й 
год обучения. 11.05 — Ф ранцуз
ский язык.. 2-й го п обучения.
11.35, 12.35 — История. 7-й 
класс. Средневековая мануфак
тура. 12.05 — Мама', папа* и я. 
(Повторение от 25 ф евраля).
13.05 — «Совесть». Тел. пятисе
рийный худ. фильм. 1-я и 2-я 
серии. 15.50 — «Автограф». П о
ет Ло.редана Берте (И талия).

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
17.00 — «Мы и закон». 18.00 

— «Навстречу выборам». Усть- 
Ордынский национально-террито
риальный избирательный округ 
v4 164. 18.30 — «Приангарье».
1ч * »о — «Навстречу выборам».
20.10 — «На приори
тетных направлениях». Саянское 
л^изводственное объединение 
«Химпром». Телеочерк.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
21.00 — «Спокойной ночи, м а 

лыши!». 21.15 — На с'ессни Верг 
ховного Совета СССР. Инфор
мационный выпуск. 23.30 — «У, 
черты». Тел. док. фильм. 24.00
— Телевизионный музыкальный 
абонемент. 01.00 — Баскетбол. 
Кубок обладателей кубков (м уж 
чины). Полуфинал. «Ж альгирис» 
(Каунас) — «Реал» (М адрид).

СРЕДА, /28 ф евраля 
1-я П рограмма 

ДОКАЗЫ ВАЕТ МОСКВА
7.30 — «120 минут». 9.30 — 

«Здравствуй, ,музыка». 10.15 — 
«Солнечный ветер». Тел. худ. 
фильм. Глава 5-я — «Юбилей 
Н ади и Мити». 11.30 — «Ступе
ни». 12.30 — V III М еж дународ
ный фестиваль телепрограмм на
родного творчества «Радуга». 
«Ритмы и цвета» (Сирия). 12.50
— «Приезжайте.. станция Ло- 
пасня». О доме-музее А. П. Че
хова в Мелехове. 13.30 — «Вре
мя». 17.30 — К 45-летию Побе
ды. Тел. док. фильм. «Сельский 
учитель». Из цикла «Солдатские 
мемуары». 18.25 — «Детский 
час». (С уроком английского язы
ка). ,19.25 — «Коллаж». 19.30 — 
«Время». 20.00 — «Под ступень
ками». П ремьера худ. фильма.
21.10 — «Нам рано жить воспо
минаниями1». Фильм-ко нц'ерт.
22.00 — «Время». 22.30 — «Ак
туальное интервью». 22.40 — 
«Солнечный ветер». Тел. худ. 
фильм. Глава 6-я — «Защита». 
23.50 — Поет хор новолипецких 
металлургов им. М. Мисткжова.

В-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

9.00 — Утренняя гимнастика.
9.15 — В объективе — ж ивот
ные. «Змеи». Научно-популярный1 
фильм. 9.35, 10.35 — Основы ин
форматики и вычислительной 
техники. 11 класс. Д елопроиз
водство и ЭВМ. 10.05 — Н емец
кий язык. 1-й год обучения. 11.05 
Немещкий язык. 2-й год обуче
ния. 11.35, 12.35 — М узыка. Ъ-й 
класс. Композиторы «Могучей 
кучки» и художники-передвиж
ники. 12.05 — Программа науч
но-популярных фильмов. 13.05 — 
Сеа не повторяог.о телеф ильм а .

«Совесть». Тел. худ. фильм. 3-я 
серия. 14.30 — «Мастера рус
ской оперы. Ж изнь и роли И ва
на Петрова». Фильм-концерт.
15.40 — «Веселые старты».

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК 
16.25 — Мультфильм. 16.45 — 
«Кинопремьеры». 17.35 — «Т аеж 
ный вальс-90». М еждународный 
конкурс танцоров-любнтелей.
18.35 — «Заботы Редькина из 
Черемхова». Киноочерке. 19.00 — 
«Приангарье». 19.30 — «КГБ: 
разговор начистоту». 20.40 — «В 
интересах дела». Киноочерк. 

ПОКАЗЫ ВАЕТ МОСКВА
21.00 — «Спокойной ночи, м а

лыши!». 21.15 — На сессии Вер
ховного Совета СССР.

ЧЕТВЕРГ, 1 (марта 
1-я (программа 

Д О К А ЗЫ В А ЕТ МОСКВА
7.30 — «120 минут». 9.30 — 

«Веселые старты». 10.15 — «Сол
нечный ветер». Тел. худ. фильм. 
Глава 6-я — «Защ ита». 11.25 — 
«Клуб путешественников». 12.25
— «Детский час». (С уроком ан
глийского язы ка). 13.25 — «Кол
лаж». 13.30 — «Время». 17.30 — 
Мелодии М арокко. 17.50 — 
Мультфильм. 18.00 — «Россия 
накануне выборов». Телемост 
М осква — Хабаровск — Крас
ноярск — Пермь — Грозный —1 
Архангельск. 19.30 — «Время».
20.00 — «...до 16 и старше». 
20.45 — «Пер’естройка: пробле
мы и решения». Обсуждение про
ектов законов СССР о пенсиях 
и об отпусках. 22.00 — «Время».
22.30 — «Актуальное интервью». 
22 40 — «Музыка в эфире».

'2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА 

9 00 — Утренняя гимнастика.
9.15 — Премьера научво-попу- 
лярного фильма «В объективе
— животные. В поисках белого 
кречета». 9.35, 10.35 — Биоло
гия. 11-й класс. Что такое гене
тика? 10.05 — Испанский язык.
1-й год обучения. 11.05 — Ис
панский язык. 2-й год обучения.
11.35, 12.35 — Биологии. 8-й 
класс. Серебряное копытце. 12.05
— Русская речь. 13.05 — «Со
весть». Тел. пятисерийный худ. 
фильм. 4-я серня. 14.20 — Рит
мическая гимнастика. 14.50 —

ВНИМАНИЮ  И ЗБИ РА ТЕЛ ЕЙ !
Всех, кто не успел по различным причинам побывать на 

встречах с кандидатами в народные депутаты РСФ СР по! 
388 Ю го-Западному территориальному избирательному ок
ругу или ж е не удовлетворен ответами на свои вопросы, з а 
данные на предыдущих встречах, —

П Р И ГЛ А Ш А Е М  
в клуб избирателей при Д К  «Современник» 27 и 28 февраля 
с 18 до 20 часов, где индивидуальный прием для избирателей 
будут проводить: /

27 февраля — Бачина Т атьяна Викторовна и Нефедьева 
Валентина Степановна.

28 февраля — Кондобаев Геннадий Сергеевич и Воровски# 
Виктор М итрофанович.

Добро пожаловать!
О круж ная избирательная комиссия.

«Египтянин». Док. фильм. 15.30
— «Воля Вселенной». Худ. 
фильм.

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
16.40 — М ультфильмы. 17.10 — 

«Таежный вальс-90». Открытый 
суперкубок танцоров-профессио- 
налов. 18.10 — К итогам дело
вой игры «Ш кола депутата».
18.55 — Телереклама. 19.00 — 
«Приангарье». 19.30 — «Пульс». 

ПОКАЗЫВАЕТ (МОСКВА
21.00 — «Спокойной ночи, м а 

лыши!». 21.15 — На сессии Вер
ховного Совета СССР. 22.00 —
«Рождение песни». 22.30 —
«Любовь с первого взгля
да». 24.00 — «Вертикаль». 

ПЯТНИЦА, 2 [марта
1-я программа 

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА 
7.30 — «120 минут». 9.35 — 

«Под ступеньками». Тел. худ. 
фильм. 10.45 — «...до 16 и старн 
ше». 11.30 — «Балет, балет».
12.30 — «Человек. Земля. Все
ленная». 13.30 — «Время». 17.30
— «Розы на редутах». О Герои
ческой борьбе болгарского наро
да против турецкого ига. 18.30— 
«Опыт». Телеочерк. 18.50 — М и
нуты поэзии. 18.55 — «Власть — 
Советам». 19.25 — «Коллаж».
19.30 — «Время». 20.00 — П ре
мьера док. фильма «Сколько 
стоит идея?». 20.30 — Фотокон
курс «Земля — наш общий дом».
20.35 — Фильмы и роли Леони
да Быкова. «Аты-баты, шли сол
даты». Худ. фильм. 22.00 —1 
«Время». 22.30 — «Изобретать 
на радость людям». Телеочери о

е вырап 
матов. 22.40 — «Это было... бы* 
ло». 22.55 — «Взгляд».

2-я /программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

9.00 — Утренняя гимнастика.
9.15 — Премьера научно-попу
лярного фильма «В объективе— 
животные. Белая сова». 9.35,
10.35 — М узыка. 4-й класс. 10.05 
Английский язы к . 1-й год обуче
ния. 11.05 — Английский язы к .
2-й год обучения. 11.35, 12.35 — j 
Окружающий нас мир. 1-й класс.
11.55, 12.55 — «Что почем? Р а з
говорчики...». Научно-популярный 
фильм. 12.05 — «Ц аревна-лягуш 
ка». Сказку на английском язы
ке рассказывает Мишель Габри
эль. 13.05 — «Совесть». Тел. пяти
серийный худ. фильм. 5-я серия.
14.30 — Концерт. 15.15 — Фильм
— детям . «Автомобиль, скрипка 
и собака Клякса».

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
16.55 — Концертный зал. 17.35

— «Пресс-центр «МС». 17.50 
Мультфильм. 18.10 — Общест
ве  и но-политиче<аКий видеоканал,
19.00 — «Приангарье». 19.30 — 
Общественно-политический ви
деоканал.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
21.00 — «Спокойной ночи, м а

лыши!». 21.15 — На сессии Вер
ховного Совета СССР. Инфор
мационный выпуск. 22.00 — 
Плавание. Чемпионат СССР.
22.30 — Спорт для' всех. 22.45— 
«Любовь и королева». Историче
ский фильм.

I

w m h o a
«МИР» — Ж икина династия.

10, 12, 14, 16, 18, 20, 21-40.
«РОДИНА» — Дом на Кэр- 

рол-стрит. И , 14, 16, 18, 20, 22.
28 февраля премьерный показ 

фильма Д еж а Вю.
«ПОБЕДА» — Люби и верь 

(2 с.). 10, 13, 16, 18-40, 21.
«ГРЕНАДА» — Ваня и кроко

дил. Ю, 12, 14, 16. Любимый 
радж а (2 с.). 18, 20-30.

-П И О Н ЕР» — Витамин роста. 
10, 12, 14. Воры в законе. 18, 20, 
21 50.

«КОМСОМОЛЕЦ» — З а  пре
красных дам. 16, 18, 20. Дом с 
привидениями. 14.

«ОКТЯБРЬ» — Утоли моя пе
чали. 13, 15, 17, 19, 21.

«ЮНОСТЬ» — зал «Луч» — 
Белая кость. 10, 12, 14, 16, 18,
20 21-50

З ал  «Восход» — Аэлита, не 
приставай к мужчинам. 17, 19, 
21. Л е1снда о белом драконе. 
9-30, 13-30, 15.

Д К  «ЛЕСНИК» — Третий дра
кон. 15. ДВе стрелы. 18, 20.

Д К  НЕФТЕХИМИКОВ — Р а
зиня. 16, 17, 19.

Вниманию читателей! Слег 
дующий номер газеты выйдет 
в четверг, 1 марта.

ВНИМАНИЮ  АНГАРЧАН!
В первый солнечный, весен

ний праздник — М еж дуна
родный женский день 8 М ар
та приятным подарком ж ен
щинам будет ваше празднич
ное поздравление.

Напоминаем, что прием 
поздравительных телеграмм с 
указанием срока вручения за 
пределы города заканчивает
ся 4 марта, в пределах горо
да — 5 марта.

По телефону 0-66 вы може
те отправить телеграмму с 
квартирного телефона в кре
дит с последующей оплатой 
в любом отделении связи.

При адресовании телеграмм 
указывайте номер отделения 
связи, при адресовании поч
товых отправлений — шести
значный почтовый индекс.

Городской узел 'связи.

Профсоюз кооператоров сообщает
В городе, к сожалению, пока 

не отыскалось помещения для 
размещения совета профсоюзов 
кооператоров. Однако исчерпыва
ющую справку можно получить по 
телефону: 7-40-87.

По поводу взносов социального 
страхования. В стране, как изве
стно, единым страхователем пока 
являются областные комитеты 
профсоюза. Следовательно, коопе
ративы, вступившие в профсоюз 
кооператоров, должны взносы пе
речислять по адресу: г. Иркутск, 
Октябрьское отделение ЖСБ, 
МФО 126286, расчетный счет 
Jft 00600816, областной комитет 
профсоюза работников кооперации. 
Предварительная заявка на сана
торно-курортные путевки город
ским советом подана яа основа, 
нни имеющихся регистрационных 
листов. Но жизнь не стоят яа

месте. Поэтому совет обращается 
ко всем кбоперативам, кто всту
пил или думает вступить в свой 
профсоюз, срочно подать заявки 
для окончательной верстки заяв
ки. Кстати, от кооперативов не
обходимы также заявки и на 
землю под посадку картофеля.

Для тех, кто заинтересовался 
строительством оздоровительного 
центра. Его общая стоимость 300 
тысяч рублей с небольшим , на 
заседании совета решено создать 
акционерное общество для строя, 
тельства центра, с последующим 
распределением дивидендов от 
получаемой прибыли. Сбор пред. 
седателей кооперативов по орга
низации общества (естественно, 
тех, кто имеет на счету деньги я 
является членом профсоюза) на
значается па 28 февраля. Место 
сбора — актовый зал городской 
газеты. Время — 16 часоя.

I марта в общественно-по
литическом центре ГК КПСС 
состоится собрание физкуль
турно-спортивного актива го-

ia. Начало в 16 часов. 
1риглашаются физкультур

ные работники,

ро^а

ки

Редактор В. А, СТАРИКОВ.

Опытный врач-психотерапевт 
проводит лечение внушением в 
гипнотическом состоянии боль
ных женщин с неврозами и м уж 
чин с сексуальными нарушения
ми. Раб. тел.: 6-52-19.

Исполком Ангарского городского 
Совета народных депутатов вы
ражает соболезнование заведую
щей финансовым отделом Зинке- 
вич Маргарите Ильиничне в связи 
с тяжелой утратой — смертью 

отца

Коллектив центральной завод, 
ской лаборатории нефтеперераба
тывающего аавода выражает иск
реннее соболезнование начальнику 
ЦЗЛ Кравченко Алле Андреевне 
по поводу тяжелой утраты — 
смерти

отца

Аппарат горисполкома выражает 
искреннее соболеаяоваяие вам, на
чальника ОКС* ЛнтвнвцевоЙ Т. И. 
по поводу тяжелой утраты — 
смерти

муж*
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